

Redistribución tiene que ir con crecimiento: Wolf (El Financiero 14/05/14)

Redistribución tiene que ir con crecimiento: Wolf (El Financiero 14/05/14) Jose L. Leyva jlleyya@elfinanciero.com.mx Miércoles, 14 de mayo de 2014

- La existencia de una élite con altos ingresos no es negativo.
- Al aumentar el ingreso de los pobres, crecen sus oportunidades.

En países como México, que enfrentan grandes niveles de desigualdad, lo más importante es incrementar el ingreso de los pobres, en aras de alcanzar el crecimiento económico, afirma Martín Wolf, uno de los columnistas económicos más respetados e influyentes en Europa, quien escribe para el diario británico The Financial Times. En entrevista con El Financiero en el marco de la FT Luxury Summit que se llevó a cabo por primera vez en nuestro país, Wolf afirma que la existencia de una élite mexicana con altos niveles de ingreso no debe ser considerada como algo negativo. "En muchos países existe una élite y en las naciones emergentes es una élite más pequeña que se encuentra muy bien económicamente y puede darse un tipo de vida occidentalizado y aspiran a esto, y acceden a bienes de lujo, y ese es un mercado muy significativo. Sobre todo en un país del tamaño como México, es un mercado muy significativo", dice el economista. Sin embargo, afirma Wolf, la desigualdad generalizada sí debe considerarse como uno de los obstáculos principales para el desarrollo de las naciones emergentes, como México. "Creo que tener una sociedad cada vez más igualitaria es muy importante para cuestiones de desarrollo. Después viene la pregunta de cómo quieres lograr esto. Pero la cosa más importante para una nación como la mexicana, no la única, pero acaso la más importante, es incrementar el ingreso de la gente pobre. E incrementar su ingreso al incrementar sus oportunidades", afirma Wolf, quien antes de la entrevista platicaba con el diputado federal regiomontano Javier Treviño Cantú sobre los mejores estadistas de la región. Uno de los favoritos de Wolf: el brasileño Fernando Henrique Cardoso. Wolf abunda que una vía eficiente para combatir la desigualdad es la redistribución del ingreso. Su opinión es que en naciones como México, debieran existir impuestos a la riqueza, al consumo y a las herencias, y un impuesto marginal al ingreso. "Creo en un impuesto a la riqueza. Los impuestos a las herencias también son muy importantes", dijo.